

SKRIPSI

**IMPLEMENTASI ASAS *RESTORATIVE JUSTICE* PADA
PENYALAHGUNAAN NARKOTIKA DI KEJAKSAAN NEGERI
TANAH DATAR**

*Diajukan Guna Memenuhi Sebagian Persyaratan Untuk Mendapatkan Gelar Sarjana
Hukum Di Fakultas Hukum Universitas Andalas*

Oleh:



LATHIFA AZZAHRA HD

2010113037

PROGRAM KEKHUSUSAN: HUKUM PIDANA (PK IV)

Pembimbing :

Dr. A. Irzal Rias, S.H., M.H

Yandriza, S.H., M.H

FAKULTAS HUKUM

UNIVERSITAS ANDALAS

PADANG

2024

No.Reg : 8/PK-IV/IV/2024

**IMPLEMENTASI ASAS *RESTORATIVE JUSTICE* PADA PENYALAHGUNAAN
NARKOTIKA DI KEJAKSAAN NEGERI TANAH DATAR**

*(Lathifa Azzahra HD, 2010113037, Hukum Pidana, Fakultas Hukum, Universitas
Andalas, 89 Halaman, Tahun 2024)*

ABSTRAK

Penyalahgunaan narkotika merupakan tindak pidana yang semakin meningkat, sehingga menjadi tantangan besar bagi aparat penegak hukum dan pemerintah. Penggunaan pidana penjara sebagai salah satu bentuk hukuman yang dominan dalam kebijakan hukum pidana yang mengakibatkan peningkatan jumlah narapidana dan tahanan dilembaga pemasyarakatan. Dampaknya tidak hanya terbatas pada peningkatan beban finansial negara dan masyarakat dalam pembiayaan fasilitas penahanan dan perawatan, tetapi juga menyebabkan masalah *over capacity* dilembaga pemasyarakatan. Setiap tahun, masalah ini terus berkembang tanpa penyelesaian yang jelas, memaksa aparat penegak hukum dan pemerintah untuk dapat mencari solusi baru. Salah satu gagasan yang muncul adalah penyelesaian kasus-kasus tindak pidana ringan diluar pengadilan melalui prinsip keadilan restoratif (*restorative justice*), yang bertujuan untuk menyelesaikan perkara dengan cara yang lebih damai dan memperbaiki hubungan antara pelaku dan korban. Dalam penelitian skripsi ini penulis menggunakan metode yuridis empiris, teknik pengumpulan data yaitu dengan proses wawancara. Rumusan masalah yang dibahas dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana implementasi asas *restorative justice* pada kasus penyalahgunaan narkotika di Kejaksaan Negeri Tanah Datar?, 2) Apa kendala yang dihadapi oleh Kejaksaan Negeri Tanah Datar dalam implementasi asas *restorative justice* pada kasus penyalahgunaan narkotika?. Hasil penelitian Skripsi ini adalah penyalahgunaan narkotika dapat dihentikan penuntutannya melalui rehabilitasi dengan pendekatan keadilan restoratif sebagai pelaksanaan asas *dominus litis* jaksa, sesuai dengan pertimbangan syarat-syarat yang terdapat dalam PERJA No. 15 Tahun 2020, dan juga Pedoman No. 18 Tahun 2021. Dan kendala yang dihadapi oleh Kejaksaan Negeri Tanah Datar adalah terdapat pada Tim Asesmen Terpadu dan juga fasilitas yang tidak memadai. Saran terhadap hasil penelitian ini: 1) Membentuk Tim Asesmen Terpadu ditiap tingkat Kabupaten/ Kota, dan memfasilitasi rumah sakit untuk rehabilitasi ditiap tingkat Kabupaten/ Kota, atau membentuk suatu bidang untuk rehabilitasi di RSUD. 2) Meningkatkan serta menemukan teknik-teknik baru dalam penyelesaian kendala yang ada, dan mengupayakan pembentukan Peraturan yang tetap untuk keseluruhan institusi, agar penerapannya optimal dalam penegakan hukum, dan tidak terdapat perbedaan syarat ditiap institusi.

Kata Kunci: Penyalahgunaan Narkotika, Keadilan Restoratif, Kejaksaan